## Morsekurs Ostregion KickOff

By Arnold OE1IAH

18. Oktober 2022, 19:00

LV1 Eisvogelgasse

Vortrag

OE1 OE3

OE4

## Morsekurs Ostregion KickOff



Riesen großes Interesse zur Startveranstaltung des Telegraphie Kurses für die Ostregion im Herbst 2022. Im Vorfeld der Veranstaltung haben sich 39 Interessierte bei OE1IAH der die Veranstaltung orgenisiert hat gemeldet. Am Abend waren 25 Besucher im Clubheim und zeitweise an die 40 Zuseher in der ZOOM Übertragung anwesend. Erfreulicherweise auffällig hoher YL Anteil zu bemerken.

Der Kursleiter Martin Bobal OE3VBU präsentierte an dem Abend einen kompakten Überblick zum Thema Telegraphie, von den historischen Anfängen vor 200 Jahren bis zur Jetztzeit, in der die kommerzielle Verwendung von CW Nachrichten nahezu eingestellt worden ist. Dennoch beschäftigt diese Fertigkeit viele, weil es zusätzliche Möglichkeiten in unserem Hobbybereich bietet. Leichtere DX Verbindungen, zusätzliche Punkte bei Contesten locken YLs und OMs sich doch bei aller nötigen Mühe mit dem Thema zu beschäftigen.

Lehrsaal Bild (/export/shared/.content/.galleries/Bilder-News-und-Veranstaltungen/oe1/LV1\_Lehrsaal.jpg)



Im weiteren Verlauf des Abends wurde das Lehrkonzept von OE3VBU erleutert. Er nutzt wiederholt erfolgreich eine Methode relativ rasch alle 40 "Basiszeichen" in relativ hoher Zeichengeschwindigkeit zu vermitteln. Die Trainees sollen diese als "Musik" hören lernen und als Ganzes erfassen. Damit setzt er auf seiner Ausbildung als Musik-Pädagoge auf. Das Ziel etwa im Jänner / Februar alle Zeichen zu erkennen.

Im Vortrag hat OE3VBU mit seinen inzwischen berühmten Legostein-Bild den Aufbau der Zeichen zeitlicher Natur veranschaulicht. Im Kurs wird er Zeichen mit einer "Paris"-Wortgeschwindigkeit von etwa 15-20 vermitteln, wobei am Anfang zwischen den Zeichen mehr Pause gelassen wird, um Schülern etwas Zeit zum Nachdenken zu lassen - Farnsworth-Methode. In den weiteren Kurswochen im Frühjar wird das Lesen vertieft und später auch das Geben erlernt.

Der Kurs wird online abgehalten um das wöchentliche Fahren zu einem Treffpunkt einzusparen. Nicht nur aus Umweltschutzgründen, es ist eine recht praktische zeitsparende Möglichkeit. Die Audioplattform ist Teamspeak weil das auch mit schmalbandigen Internetstrecken nutzbar ist und vor allem sehr geringe Latenzunterschiede und kaum Audiostörungen auf "schlechten" Internetleitungen hat. Der Client ist kostenlos verfügbar für alle Platforman Windows, Linux (e), Mac, Android und IOS.

OE3VBU (/export/shared/.content/.galleries/Bilder-News-und-Veranstaltungen/oe1/OE3VBU.jpg)